

DIARIO DE LA TARDE INDEPENDIENTE Y DE CULTURA POPULAR. PRECIOS.— Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN Plaza de Chapí, 5 (ante Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE Martes 11 de Noviembre de 1913

En la provincia 15 céntimos semanales

Después de las elecciones

Ya pasó el día en que el pueblo había de elegir nuevos administradores.

Ya sabíamos el resultado de la elección y no podemos por menos que condolernos de ver de nuevo en el municipio á hombres cuya gestión en etapas anteriores, podemos calificar de calamitosas.

Bien es verdad que esos hombres, no han presentado su candidatura por distrito donde hubieran tenido que exponerse á ser juzgados por la voluntad del pueblo, sino que han buscado el lugar donde la aristocracia tiene sentados sus reales, y que, aun contra su voluntad tal vez, no haya podido esa aristocracia evitar el triunfo, por compromisos de amistad ó políticos.

Otros triunfos hemos visto, que no los esperábamos, pero, en fin... á lo hecho pecho.

El caso de que vuelvan al municipio los concejales fracasados, ha echado por tierra nuestras ilusiones referentes á buena administración.

Todo seguirá como hasta hoy... ó peor.

Lo sentimos por Alicante.

Enfermos del Estómago

Tomad el DIGESTÓGENO. Desconfiad de las imitaciones y nombres parecidos. Depósito en Alicante: DROGUERIA DE ROMERO.

Laboratorio municipal Oposiciones

En las oposiciones verificadas recientemente, ha obtenido la plaza de director del laboratorio municipal de Alicante, el doctor don Luis Gonzalez.

La de subdirector le ha correspondido al doctor Soler, que era único opositor.

Felicitemos á ambos por su triunfo.

CINES

La casa alquiladora de películas cinematográficas de José Puigcerver San Fernando 34 bajo. Alicante, ofrece á las empresas las siguientes sensacionales cintas últimas creaciones:

«Que Vadis» «Empresa de la actualidad» «Los Novios» «Mentempicacia» «El Cirulo Negro» «Sergio Gitano» «Los dos Bucas» y otras. Programas completos.

Para el señor Gobernador de Valencia

Gandía sin rey ni Roque

Lo que pasa en Gandía, no ocurre en el último villorrio de la nación; el abandono en que el municipio tiene á esta ciudad, es lo mismo, que si no tuviéramos á nadie que velara por los destinos de esta población.

El alto precio que en este mercado, arrojan los artículos de primera necesidad, equivale á dejarse robar en despojado á ciencia y paciencia de las autoridades que así lo consienten.

Y no es esto lo peor, sino que después que todo lo cobran mas caro que en capitales de importancia, los comerciantes y vendedores campan aquí por su respeto, desconocen el sistema decimal de pesas y medidas, siendo bochornoso que en la mayoría de los puestos, no usen la balanza, y que hasta el pan, se tenga que comprar en piezas, sin peso determinado; y además todas las ventas se hacen á capricho de ellos, por libras antiguas. Pero ¡oh, progreso y adelanto moderno de nuestros días! Aquí, donde la misión de la autoridad debe ser, facilitar y cuidar de que todos los artículos de consumo sean de buena calidad, sanos, que no estén adulterados ni corrompidos, que se den bien pesados ó bien medidos y si hay escasez de ellos, están en el deber de adoptar medidas que eviten la miseria y el hambre.

Todo resulta malísimo y adulterado y ¡pásmense señores! el peso se verifica hasta con piedras en grandes capazos, de donde resulta, que en ocasiones, la falta que nota el comprador es enorme.

Las adulteraciones, tienen cogidas por tradición, numerosas especies.

Bien se conoce, que este mercado lo tiene cedido en arriendo una empresa particular por las utilidades que dan los puestos, y claro, los concejales por eso hacen la vista gorda.

La limpieza pública, es tan deficiente y desatendida, que todo cuanto se diga es poco ante la realidad. En paseos, calles y plazas, no se riega nunca, en cambio á cualquier hora del día se arrojan á la calle desperdicios, que formando charcos y montones, vician la pureza del aire con grave perjuicio de la salud pública y del sufrido vecindario, que es como siempre, quien por la inmunidad municipal, sufre las consecuencias.

El abastecimiento de aguas, está en tales condiciones, que es el factor de que la clase necesitada, no alcance la que precisa, teniéndola que abonar á elevados precios ó beber agua de pozos, pues apenas hay un par de fuentes, que den un-hilo de agua, para el consumo de la

ciudad apesar del deber que tiene el municipio de buscar el agua que precise el vecindario.

Hay mas. Existe un «Lavadero público», que lejos de proporcionar al pueblo, pueda lavar con comodidad la ropa en todo tiempo, en aguas limpias y gratuitamente, el único que existe no sirve para nada, porque está lleno de basuras y las personas que tienen que lavar en él, lo hacen en las aguas estancadas y contaminadas y esto puede constituir un foco de infección.

No se podía echar una mirada de compasión á esta ciudad y establecer en los mercados, oficinas de Repeso, con pesas contrastadas, para comprobar las faltas que en pesas y medidas cometen á diario, comerciantes y vendedores?

No se podría girar una visita de inspección á la misma para arreglar tanto entuerto y hacer cumplir las Ordenanzas municipales, en bien de la higiene y salud pública?

Todo esto es bochornoso y por humanidad, no se debiera tolerar.

La primera autoridad de la provincia, tiene la palabra.

UN VECINO

Gandía Noviembre 13.

La Voz Primitiva
“BIOSCA”
 Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante:
Zaragoza, 5.
En Madrid:
Puerta Atocha, 6.

Romanones viene

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Sr. Conde de Romanones, quiere realizar por provincias una campaña de propaganda liberal, durante el tiempo que permanezca en la oposición.

Es seguro que vendrá en la primera decena de Diciembre próximo.

Don Alvarez permanecerá entre nosotros varios días y visitará algunos pueblos de la provincia, pues se dice que en las próximas elecciones de diputados á cortes, presentará su candidatura por algunos de nuestros distritos.

Por el de Alicante, y damos esta noticia á título de rumor, es

probablemente que se presente candidato, el actual ministro de Hacienda Sr. Bugalla!

Por ausencia

Se traspaasa establecimiento acreditado con anseros ó sin ellos, Mendez Nájera 12.—Razón en el mismo establecimiento.

Las elecciones

en provincias

En Barcelona

Aunque los datos son incompletos, parece ser, que han triunfado 7 radicales, 10 regionalistas, 3 de la coalición de las derechas, tres nacionalistas y un liberal.

Entre los candidatos triunfantes, figuran el secretario particular de Lerroux y el hijo del duque de Solferino.

Al saberse el triunfo de este último, más de 40 requetés, armados de garrotes, salieron de «El Correo Catalán», dando mueras á los regionalistas y la Lliga.

Un grupo de civiles les salió al encuentro y huyeron, encontrándose con otro grupo de radicales.

Los jaimistas entraron en una taberna y los radicales se estacionaron en la calle esperándolos.

En vista de que tardaban en salir, entraron también en la taberna los radicales, y se armo la de San Quintín, á palos y bofetadas.

La policía apaciguó los ánimos.

Dos electoreros riñeron en la ronda de San Antón, resultando uno de ellos con la cabeza abierta de un estacazo.

Un concejal rompió la urna en Tafiol suspendiéndose la elección.

El juez municipal del pueblo, fué detenido por ejercer coacción.

En Soria

Verificóse la elección, estando los colegios vigilados por fuerzas de la guardia civil.

El acta de votación de Villa Vimesa, fué falsificada.

En Valencia

Los electores del Cabañal andaron á tiros en varias ocasiones.

Resultó herida de un balazo una niña de cuatro años.

Hay más heridos.

En Gijón

Han triunfado los reformistas, que han obtenido 7 puestos.

La conjunción republicano-socialista solo ha obtenido un puesto.

En Bilbao

Rompióse una urna en Baracaldo.

En Deusto, resultó gravemente herido un agente electoral.

En Elicho

Ha triunfado los socialistas y conservadores.

Los liberales han sido totalmente derrotados.

Han habido urnas rotas y corrió el rumor de que Ganga había sido herido de un tiro.

La noticia ha sido desmentida.

En Salamanca

Han triunfado 5 republicanos y 5 liberales.

Nadie se esperaba la tremenda derrota que han sufrido los conservadores.

Se rompió una urna y hubo palos.

En San Sebastián

Ha triunfado en toda la línea la conjunción republicano-socialista.

Han sacado diez candidatos de los once que presentaban.

Han obtenido puesto, además, 4 liberales, 2 nacionalistas, un conservador y un carlista.

En Cádiz

Se efectuaron muchas coacciones, señalando como culpable al gobernador.

Así han conseguido triunfar los conservadores.

El pastor protestante Sr. Vargas, ha triunfado, derrotando el candidato católico.

En Victoria

Entre republicanos y carlistas menudearon los palos y tiros.

Hay varios heridos.

En Eibar

Han obtenido mayoría los republicanos.

El resumen de la elección es el siguiente:

Republicanos 5, socialistas 2 y conservadores 2.

En Sevilla

Han ocurrido muchos incidentes.

En Triana menudearon los estacazos.

En Castellón

Triunfaron los conservadores.

Ayer celebraron una gira y al regresar iban escandalizando.

Quiso poner orden la policía y fué recibida á tiros.

Hay varios heridos.

Resumen

Según los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación, han triunfado: adictos, 2.070; liberales, 1.659; independientes, 605; republicanos, 544; Jaimistas integristas, 219; regionalistas, 142; socialistas, 61; católicos, 59; indeterminados, 56.

Clínica del Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Margueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando, 24, pral. dreha. Alicante

COMUNICADO

Sr. Director de EL PERIODICO PARA TODOS.

Distinguido amigo: Espero que tenga la bondad de publicar esta declaración en su digno periodico por lo que le quedará agradecido su buen amigo,

CAYETANO BORRAS

Los republicanos alicantinos

Correligionarios: Todos sabéis el honoroso triunfo que hemos conseguido los electores del distrito de Santa María, obteniendo una votación superior á la del cacique máximo.

La voluntad del distrito que siente, piensa y raciocina, quedó patentizada de manera elocuentísima. Pero todos sabéis también que con una falta de pudor político rayana en la provocación mas intolérable se nos han mofado en Tabarca, anulando lo que impusieron libremente los vecinos de Alicante.

Para esos hechos tan escandalosos, nosotros necesitamos una reparación y si de todos los republicanos alicantinos no surge una protesta viril, enérgica y ejemplar, yo, interpretando el sentir general de los de este distrito, os anuncio que estamos dispuestos á retirarnos de la lucha política mientras no veamos que con una solidaridad conveniente se demuestre que un pueblo vale mas que cualquier cacique funesto marrulero y osado.

No estamos en condiciones de dejarnos atropellar ignominiosamente ni á que encima de ello se nos rian los que solamente han ofrecido á la ciudad una administración detestable y una serie de concejales torpes, ineptos, negligentes y otros que merecen calificativos mas denigrantes.

Vosotros direis.

CAYETANO BORRAS

Alicante 10 - 11 - 1913.

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Clínica Oftalmológica del doctor Candela (de los Institutos Rubio y Oftálmico Nacional de Madrid) Bailén, 14, duplicado, al lado de la Posada de La Unión. - ALICANTE. Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA. Tratamiento especial de la GRANULACION.

El nuevo Gobernador

Ayer mañana, llegó á esta capital el nuevo gobernador de la provincia don Francisco Serrano Larrey.

Según leemos, solo tenía noticias de su llegada una sola persona, y ésta venía obligada no solo á callar la noticia, sino á no ir ni élla misma á esperar á la primera autoridad civil.

Completamente solo, entró en Alicante el Sr. Serrano.

Ha hecho bien.

De haber querido pompa y alardes de simpatía, no le hubieran faltado, pero todo hubiera sido falso é hipócrita.

El Sr. Serrano, se irá como ha venido: solo.

El día que deje el gobierno y nadie lo necesite, se convencerá de ello.

Hay ejemplos.

Sea bien venido el nuevo gobernador.

Leche de burra

Los que padezcan de las vías respiratorias y de tos, es conveniente tomen leche de burra de la antigua casa de las burras, situada en el Ensanche de San Fernando, Alicante. - Se admiten encargos en la alpargatería de Celau, plaza de Alfonso XII.

¿Qué pasa?

¿Qué ocurre?

Como el hecho ha ocurrido en la obscuridad de la noche, todo permanece en el misterio.

Pero parece que algo grave ocurre, relacionado tal vez con la llegada del nuevo gobernador «mor» de la coincidencia.

El caso es que anoche, políticos y policías andaron preocupados y que un señor que vé la vara á dos dedos de su mano, despertó al inspector Sr. Molins y hubo consultas y conferencias y misterio.

¿Qué pasa? ¿Qué ocurre?

¿Se «pue» vivir?

El cabello

A los que les cae el cabello y á los que empiezan á salirles las canas, aconsejamos que empleen el «Pituhol», y seguramente, á los 3 días observarán sus efectos benéficos. Este específico, es completamente inofensivo por estar compuesto de sustancias puramente vegetales que dan un conjunto aromático agradableísimo y no mancha las manos ni las ropas. Se vende en farmacias y droguerías á 3 pesetas franco.

POR CANALEJAS

Mañana, se cumple el primer aniversario de la fecha en que fué vilmente asesinado el Presidente del Consejo de Ministros, Diputado por Alcoy, y decidido protector de Alicante, D. José Canalejas y Mendez.

El pueblo alicantino, mas que ningun otro, debe testimoniar su gratitud á Canalejas.

Para ello, debe separar de si toda idea política y dar fe de nobleza de caballerosidad y de hidalguía.

Mañana la tarde, se celebrará una manifestación pública en honor á la memoria del gran tribuno; no será ese acto una manifestación de liberales ó demócratas.

Debe ser una manifestación de alicantinos.

El comercio en general, oficinas particulares y oficiales, agencias, talleres, fábricas etc. etc. deben cerrar sus puertas en señal de duelo y todo alicantino debe acudir á la manifestación, porque la gratitud es el mejor blasón de nuestro honrado pueblo.

Honremos la memoria de Canalejas.

Del Canalejas alicantino.

¿Quién será

Alcalde?

Pleito en puerta

Cuando se hablaba de la vuelta de los conservadores al poder, se señalaba co-

mo futu o alcalde de Alicante á D. Ramón Campos, pero hoy, con motivo de las elecciones, han variado el aspecto de las cosas y ya tenemos pleito en puerta.

¿Será Campos?

¿Será el Marqués del Bosch?

Allá veremos en lo que queda el asunto, pero desde luego estamos seguros de que á D. Ramón no le llegará la camisa al cuerpo, porque si se había hecho la ilusión de sentarse en la poltrona el Marqués es un grano que le ha salido en las posaderas y que no le permite sentarse con la comodidad que podía esperar.

Poco vivirá quien no lo verá.

Mientras tanto, Ramos sigue aferrado á la vara, aunque se susurró ayer que había dimitido.

¿Cualquier día dimita!

Ramos va muy bien en el machito y se irá..... ¿cuándo lo tiran!

Novelas

A 25 cts ejemplar

Habiendo recibido una gran remesa de preciosas novelas, comenzamos en conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á todo suscriptor de EL PERIODICO PARA TODOS.

Las novelas recibidas son las siguientes:

Flor de un día, Las espinas de una flor, La dama de las camelias, Treinta años ó la vida de un jugador, Juan José, Un casamiento misterioso y otras.

¿Y el monumento ó estatua?

sin hacer

A reiz del asesinato de Canalejas, cuyo suceso causó enorme pesar en España entera y en el Extranjero, nuestros politiquillos pensaron en erigir una estatua ó monumento que perpetuara su memoria pero el tiempo ha transcurrido y los trabajos de esa obra que debiera estar ya terminada desde hace bastante tiempo continúan en el mismo estado que el primer día.

Todo lo anteriormente expuesto no demuestra otra cosa sinó que los mal llamados políticos que aquí padecemos solo se preocupan de lavar la cara y tirar de la chaqueta (como vulgarmente se dice) cuando necesitan alguna cosa de estos hombres, que á ellos los han de hacer alcaldes, gobernadores, ó les han de dar algun empujillo cualquiera, pero una vez conseguido lo que tanto tiempo deseaban, ya empiezan por no hacer caso del personaje que les encumbró y si por desgracia ocurre lo que á Canalejas, no hay que decir más, ni se acuerdan qué tal hombre existió, ni hacen caso de nada, entonces, se dedican á buscar á otros políticos, para hacer lo mimo á fin de qué se les den canongias.

Y de todo esto, el pagano es el pueblo que es á quien le dicen desagradecido, y no es el pueblo sino los políticos que aquí tenemos que solo sirven para medrar á la sombra de esos señores y después ni hacen caso del pueblo ni de nadie.

Hora es ya que hagan esa estatua ó monumento y así no haremos más el ridículo.

RINAM

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos
Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5
San Fernando 127.

Una hoja

La Cámara Provincial de Comercio, Industria y Navegación al comercio de Alicante en el Primer Aniversario del excelentísimo Sr. D. José Canalejas y Méndez.

En ocasión del primer aniversario del fallecimiento del Presidente honorario de esta cámara y tan llorado patricio D. José Canalejas y Méndez, este Centro invita al Comercio á conmemorar tan dolorosa fecha, cuyo recuerdo perdurará siempre en el espíritu de los alicantinos.

Toda gratitud es poca para demostrarla en este caso; toda ofrenda tributada á la memoria de aque insigne varón, cuya nobleza fué segada, sin duda, por sobresalir altiva entre tantas otras, será mezoquino premio á las virtudes cívicas del hombre que prestara sus talentos y energías en obsequio del pueblo que le llamó su apoyo, su protector, su cariñoso amigo.

La cámara de Comercio que colocó su retrato en el salón de actos y su imborrable recuerdo en el corazón de sus numerosos asociados, espera de las honradas clases que representa, que signifiquen su duelo, cerrando las puertas de sus despachos y oficinas, durante la hora de la tarde del próximo miércoles, 12 del corriente, en que tendrá efecto la manifestación que, en honor á la memoria del esclarecido hombre público, ha de celebrarse en nuestra capital.

Pruebas de gratitud prestó este pueblo cuando con motivo de asoladora epidemia, un ilustre funcionario dió por él su vida.

Que piense ahora que Canalejas también dió la suya, no sólo por él, sino por todos los españoles.

Alicante 10 de Noviembre de 1913.—
El presidente, Francisco de P. Soto.

GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

GABRIEL J. FERRANDO

Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo más barato.

Visita LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.

NO OS EQUIVOQUEIS
Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.

Angels, 16 y Muñoz 7.—Alicante. (Esquina frente Colegio de San Nicolás).

Ya es ampa

Esta madrugada serían las tres, se encontraban en el muelle varios correligionarios del candidato republicano del distrito de Santa María, dispuestos á embarcar en un falucho para trasladarse á Tabarca y hacer una protesta con motivo de las pasadas elecciones.

Cuando se encontraban ya á bordo de la embarcación, fueron requeridos por varias autoridades y no se les permitió la ida á Tabarca.

Cine-Sport

La empresa de este salón sigue en sus desaciertos. Anoche debutó Pepita Ramos «La Goyita», canzonetista que esta empresa ha anunciado con golpes de bombo y platillo. El público de la primera sección salió descontento.

En las otras secciones fué aplaudida la artista.

En honor á la verdad hemos de decir que «La Goyita», no es ninguna notabilidad y si una artista bastante discreta.

Lotería número 4.

Está de moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el Sorteo de Navidad.—Triunfo. 5.

Tiple chasqueada

Barcelona.—Una bellísima tiple, que ha trabajado largas temporadas en la Corte, ha sido víctima de la listeza de un joven americano.

El aprovechado joven solicitó de la tiple hablarla, para declararle la pasión amorosa que por ella sentía.

La tiple se apiadó del «pobrecito» y escuchó de labios de él un sin fin de promesas, y además que era riquísimo y pronto se casarían.

En la primera entrevista que tuvieron, la tiple no contestó afirmativamente á las pretensiones amorosas del americano, pero á los pocos días ambos protagonistas se juraron amor.

Desde aquel día, los futuros esposos recorrieron las casas de muebles, escogiendo un mobiliario lujoso y dejando encargado que ya pasarían á recogerlo cuando tuviesen el piso.

Ocho días estuvieron haciendo vida marital la tiple y el joven americano.

En vista de que los días transcurrían y no aparecían ni los muebles, ni el piso, por la imaginación de la tiple pasó la idea de que si todo aquello sería un engaño.

Aquella idea se confirmó, pues el jo-

ven americano huyó del domicilio de la tiple, llevándose consigo algunas alhajas de su prometida.

Compraría

de ocasión, Cámara fotográfica y objetivo de marsa para retratos.—Lizones, 6, entresuelo.

NOTICIAS

Registro Civil

Nacimientos.—María de las Mercedes Martínez López, Rosario Verdú Reus, Manuel Valera Padilla, Luis Hernández Calpena, Angel Marín Banegas y Angelina (antó Lledó).

Defunciones.—Miguel Llorens Pérez, Felmiro Pérez Melitón y Rafael Moltó Galtero.

Matrimonios.—Ninguno.

Joven, con buenas referencias desea encontrar colocación en casa particular ó de comercio.—Razón, San Fernando 16. (asa de comidas).

Cocina Económica

Comida para mañana dia 12.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Relación de los inscriptos del Trozo de esta capital, comprendidos en el alistamiento del día 7 de Diciembre próximo para el reemplazo de 1914, que no han recibido la citación por no haber sido encontrados en los domicilios que tenían, los cuales deben presentarse en esta Comandancia de Marina, para recoger y firmar sus citaciones.

Nicolás Lledó Giménez, de Rafael y Josefa.

Francisco Miralles Giner, de Francisco y Tomasa.

José María Bañón Brotons, de José y Josefa.

Francisco Pina Cerezo, de Mariano y Concepción.

Francisco Moltó Gil, de Francisco é Isabel.

José González Muñoz, de Pedro y Magdalena.

Eliseo Maciá Sevilla, de José y Balbina.

Ha terminado la carrera de Contador Mercantil después de brillantes exámenes, el estudioso joven D. Vicente Torregrosa Pastor.

En algunos periódicos de Alcoy, leemos la siguiente noticia:

«El día 1.º de los corrientes, tomó posesión de la Escuela del Patronato de la Juventud Obrera», el aventajado profesor de instrucción primaria D. Marcelino Sánchez, maestro que fué de las pedagógicas escuelas del «ve-María de Valencia, el cual por sus amplios conocimientos, llenará el vacío que desde tanto tiempo venimos lamentando.

Muchas prosperidades deseamos en su penosa misión á tan ilustrado y joven Maestro.»

No podemos dejar de asociarnos á la Prensa alcoyana en su felicitación á don Marcelino Sánchez, por tratarse de un hermano de nuestro particular y querido amigo D. Ricardo, socio de la Editorial «Cervantes», al que hacemos extensivo nuestro pláceme.

A nuestra redacción han llegado los cuadernos 55 y 56 del «Portafolio Fotográfico de España», que edita la casa de Alberto Martín, de Barcelona, correspondientes á Manresa y Tarazona, respectivamente.

Consta el primero (Manresa), de un detallado mapa del partido en colores, la descripción del mismo y su capital, el nomenclator de los ayuntamientos y entidades de la población que lo integran, con el número de sus habitantes según el último censo publicado por el Instituto Geográfico y Estadístico y señalando los que tienen estación férrea. Completan este cuaderno dieciséis hermosísimas fo-

134 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

—Vos mismo os convenceréis bien pronto.

Y uno de ellos iba á dirigirse hacia la taberna de Jobson, cuando les obligó á detenerse una voz que gritaba desde el mar:

—¡Socorro! ¡Socorro! ¡Que me voy á ahogar!

—¡Calla!—exclamó Jobson;—éste es algún naufrago.

—Sí, sí, mirale—dijo Guillermo.

En efecto, sobre unos tablones veíase un hombre á quien el mismo movimiento de las aguas iba empujando hacia la orilla.

—V. y á ayuda: le una cuerda le grito:

—Amarradla al madero y yo tiraré.

Entretanto, lord Melvil, fruncido el entrecejo, se paseaba por la playa, murmurando:

—Será verdad lo que asaba de decir Jobson? ¿Estará aquí María? Pero si esto no puede ser. Si llegara á descubrir que Arturo es su... No quiero pensarlo.

AMOR DE MADRE 131

Los naufragos que acababan de desembarcar.

—Lleválos á vuestras cabañas, y cuanto os haga falta, pedidlo al castillo.

Jobson—prosiguió dirigiéndose al marinero,—tu mujer se encargará de esa infeliz que ha salvado Arturo.

—Ya lo has oído, Beti—dijo Jobson aproximándose á su mujer.

Esta se dispóní, ayudada por otras pescadoras á llevar en brazos á la dama, cuando su marido, fijando la vista en el semblante de la naufraga, exclamó con una expresión imposible de describir:

—¡Dios mío! ¿Es una ilusión de mis sentidos, ó es realidad?

—¡Qué! ¿Qué dices?—exclamó su mujer sorprendida por aquellas palabras.

—Pronto, Beti, pronto, llevate esa señora adentro, y haz que recobre el sentido.

—¡Pero...!

—Haz lo que te he dicho—repuso Jobson con voz de trueno.

